

Según analistas:

El rezago del mercado local en la entrega de información de indicadores ESG

La CMF lanzó un visualizador de criterios ESG de empresas chilenas. Pero el gran ausente fueron los datos bajo el estándar internacional SASB.

PABLO GUTIÉRREZ

En el visualizador de indicadores ESG, lanzado la semana pasada por la CMF, hubo un gran ausente, según actores del mercado: los datos bajo el estándar SASB, aquellas métricas establecidas por el Sustainability Accounting Standards Board. Su implementación permite conocer, por ejemplo, las emisiones de gases de efecto invernadero de las firmas.

El regulador explicó que esta información, clave en las jurisdicciones de países desarrollados, no fue incluida en la herramienta ante la falta de reportes y la baja calidad de los datos.

Esto lo adelantó Governart en su "Análisis de Memorias Anuales 2023", donde estableció que las compañías presentaron un nivel de calidad de datos de 56% en 2023.

La falta de estas métricas no cayó bien entre analistas.

"La ausencia de datos SASB en el visualizador de la CMF es una lamentable sorpresa para los inversionistas", dice Gabriel Acuña, líder de Sostenibilidad en Deloitte.

"Los estándares de SASB son respetados por su rigurosidad".

Otros critican la tardanza en la puesta en marcha. "Creo que esta implementación habría podido ser más rápida, y que esta demora le resta valor al mercado chileno", sostiene Marina Hermosilla, analista de ESG. Con todo, reconoce que "el visualizador de datos ESG de la CMF debe entenderse como un paso más hacia la transparencia de la información".

El mercado chileno sigue rezagado en materia de información ESG y la falta de información de estándares globales en el visualizador de la CMF, como el SASB, lo confirmó, según distintos analistas. Lo anterior implica



La CMF anunció una propuesta para modificar la norma 461, estableciendo expresamente que los criterios SASB sean el estándar de las memorias.

un problema para los inversionistas que quieren ajustar sus portafolios en base a criterios de sostenibilidad.

Pero el regulador está intentando dar un paso en esa dirección. Este martes, la

CMF anunció una propuesta para modificar la norma 461, estableciendo expresamente que los criterios SASB sean el estándar de las memorias.

En proceso

El mercado local está recién madurando en criterios de sostenibilidad, según estrategas. Tras una primera parte de divulgación, "nos falta la segunda parte de supervisión respecto a la validez de la información", dice Ricardo Miranda, analista sénior de ESG en Bci Asset Management. "Y una tercera parte, más práctica y de madurez del mercado, que es que la información sea verídica".

Pese a que el universo de compa-

ñas que reportaron criterios ESG subió desde 80 a 164 en 2023, "muchas no reportaron información de SASB, porque es nuevo para ellos", aclara Allan Ugarte, especialista de sostenibilidad en VanTrust. Su ausencia es compleja, dice Ugarte, porque "la información SASB es la misma que se pregunta en muchos otros lugares".

Algunos creen que la CMF debió incorporar desde un principio los datos SASB al visualizador. "Si hay falta de información o incompletitud, eso debiera darse a conocer al mercado, porque es reflejo de una gestión deficiente y perjudica a los que lo hacen bien", dice Hermosilla.

Esto, cuando varios destacan las cualidades del estándar SASB. "Han ganado relevancia global por su incorporación a IFRS y sus estándares de divulgación financiera de sostenibilidad", dice Acuña, de Deloitte.

"SASB es básicamente el pilar clave del nuevo estándar de divulgación que está haciendo las NIIF (Normas Internacionales de Información Financiera)", dice Miranda, de Bci AM.

EL MERCURIO
Inversiones
 Más detalles en
www.elmercurio.com/inversiones